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--------Aos vinte e cinco dias do mes de fevereiro de dois mil e vinte e dois, pelas vinte

horas e trinta minutos, no Salao Nobre da dos Pacos do Concelho, reuniu-se em Sessao

Ordinaria, a Assembleia Municipal de Vila Velha de ROdao corn a seguinte ordem de

trabalhos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---1-Ponto previo antes da ordem do dia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---2-Eleicao do representante das Juntas de Freguesia para

integrar a Comissao Municipal de Gestao Integrada de Fogos Rurais

(CMGIFR); - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----3-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao das

transferencias de competencias para as autarquias locals no dominio

da acao social; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---4-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao d a Alteracao

Modificativa aos Documentos Previsionais de 2022; - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---5-Informacao do S r . Presidente d a C a m a r a Municipal s o b r e a

atividade do Municipio nos t e r m o s da alinea c ) do n . ° 2 d o a r t i g o

25° da Lei 75/2013 de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---6-Outros assuntos de interesse para o Municipio; - - - - - - - - - - - - -

- ---7-Periodo de intervencao do public° nos termos do Regimento;--

- - - - 0 S r . Presidente d a Assembleia Municipal declarou a b e r t a a

s e s s a o e e m s e g u i d a procedeu a conferencia d o s membros,

verificando-se a falta dos membros, Carlos Alberto Silva Goncalves

e  V i t o r F i l i p e Marques, t e n d o e s t e s justificado a s u a ausencia e

solicitado a s u a substituicao, em conformidade corn o Regimento da

Assembleia Municipal. A s s i m , esteve presente, o membro Jose Carlos

Lopes Soares, em substituicao do membro Carlos Goncalves, nao tendo

comparecido ninguem em substituicao do membro Vitor Marques. - - - - - -

- ---Foi dado conhecimento da correspondencia remetida A Assembleia



Municipal, ficando disponivel para eventual consulta. - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Presidente da Assembleia Municipal colocou a apreciacao a

Ata da sessao ordindria realizada em 17/12/2021, previamente

remetida a todos os membros, tendo esta sido aprovada por maioria,

coma a abstencao do membro Julia Ceia por rid° ter estado presente

nessa sessao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----1-Ponto previo antes da Ordem do Dia: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Ricardo Morgado comecou por cumprimentar todos os

presentes, referindo-se em seguida ao ataque Russo contra a

Ucrania, dizendo que, esta semana o mundo acordara corn um ataque

vii da Russia a Ucrania, assistiu-se na Europa a invasao de um pals

por outro corn uma clara violacao dos direitos humanos e um atentado

ao direito internacional. A bancada do Partido Socialista repudiava

veemente esta acdo e estava plenamente soliddria corn o povo

Ucraniano e corn as tomadas de posicao do Governo Portugues. Havia

que colocar os civis a salvo minimizando os impactos inerentes a

uma guerra. A via diplomatica, atraves do dialogo, terd que

continuar a ser a Unica via de negociacao entre os povos. A

Democracia fora posta em causa e so se poderia apelar a rapida

suspensao do ataque. Todas as palavras eram poucas, passemos aos

atos e esse so poderia ser um, parar corn a guerra. Terminou

ref erindo as palavras do Secretario-geral das Nacoes Unidas,

Antonio Guterres, "...do fundo do meu coracdo, Presidente Putin,

pare as suas tropas no ataque & Ucrania, de uma chance a paz".----

---- 0 membro Ivo Patricio, comecou por cumprimentar todos os

presentes e em seguida referiu-se as eleicoes para a Assembleia da

Republica, realizadas no passado dia trinta de janeiro e que apesar

das contingencias da pandemia, os portugueses mobilizaram-se e

atribuiram uma maioria absoluta ao Partido Socialista, demostrando
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a sua vontade de continuar a avancar corn um governo que respeitava

as diferencas dos seus cidaddos e que fazia delas uma ponte e nunca

um muro. Em nome da bancada do Partido Socialista felicitou todos

os eleitos, desejando que os proximos quatro anos fossem marcados

pela valorizacdo e reforco das capacidades do interior e do nosso

concelho, que por vezes tern sido esquecido e fariam tudo para que

assim fosse. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Luis Coutinho, comecou por cumprimentar todos os

presentes, referindo-se em seguida tambem a triste noticia que fora

a invasao da Ucrania pela Russia, dizendo que era uma tragedia que

nos afetava a todos e era um atentado a democracia e a liberdade na

Europa e no Mundo. Era triste que estando nos em pleno Seculo XXI

continua -se a existir maldade e ganancia do homem que punha em

perigo tudo e todos. Por outro lado e referindo-se agora mais ao

panorama nacional, disse que existiam forcas politicas em Portugal

que continuavam corn umas amizades muito estranhas, referindo-se

concretamente ao Partido Comunista Portugues e ao Bloco de Esquerda

e era preocupante que estas forcas nao evoluissem podendo ate vir a

tornar-se um perigo para a democracia. Referiu tambem que por parte

da extrema direita se passava o mesmo, aqui o problema era os

extremos. Terminou, deixando uma palavra de solidariedade da

bancada da Coligacdo "Novo Rumo" para corn todo o povo Ucraniano, em

particular A comunidade residente em Portugal e no nosso concelho.-

----0 membro Jose Carlos Soares comecou por cumprimentar todos os

presentes e deixar tambem um voto de solidariedade para corn a

comunidade Ucraniana em Portugal e no mundo. De seguida, em nome da

bancada da Coligacdo "Novo Rumo", apresentou uma declaracdo

politica, que a seguir se transcreve. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----------------------"Declaracdo Politica - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



- Novo Rumo considera que o processo de atribuicao de direitos

de prospecao e pesquisa de litio liquida o futuro do interior-

- centro do pais.

----Nb passado dia 2 de fevereiro o governo anunciou a conclusdo

da Avaliacdo Ambiental Estrategica e as

potencial de existencia de litio, onde

dias os procedimentos concursais para

prospecao e pesquisa. - - - - - - - - - - - - -

---- Das seis areas selecionadas,

resultantes seis Areas, corn

vao avancar no prazo de 60

atribuicao de direitos de

cinco delas (135080 hectares,

mais de 90% da area total) situam-se em redor da Serra da Estrela,

e juntamente corn a exploracdo de litio na Argemela (403 hectares),

cujo contrato de concessao foi assinado pelo governo ainda em 2021,

representam um "estrangulamento" do Parque Natural da Serra da

Estrela, a major area protegida do pals, e uma das mais relevantes.

----A exploracdo de litio a ceu aberto tern fortes impactes

negativos, socioeconamicos, ambientais, na qualidade de vida das

populacoes e sobre os territarios. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Estes impactes podem refletir-se muito para a l e m  d o l o c a l d a

exploracao. 0 interior-centro do pals tern na Serra da Estrela o seu

principal motivo de atracao turistica, e o impacte paisagfstico da

prospecao e mineracao a ceu aberto em torno da Serra da Estrela tern

consequencias nefastas inimaginaveis, e de dificil quantificacao e

avaliacao. Preservar a paisagem d e s t a r e g i d o é preservar o s e u

futuro.

----Nb caso concreto dos concelhos da Covilhd, Fundao e Belmonte,

corn territorios incluidos na area "Guarda-Mangualde C" da Avaliacao

Ambiental, e s t d o t a m b e m e m c a u s a o s impactes s o b r e a importante

r e g i a o agricola d a C o v a d a B e i r a e o s e u r e g a d i o (aproveitamento

hidroagricola), onde o estado investiu milhaes, e que é um sector



Livro n.° 6

FL 30

que represent& urns importante fonte de rendimento para a populacao

e é de estrema relevancia socioeconamica para a regido. Sim, a

prospecao e pesquisa de litio nestes concelhos nao abrange zonas

remotas e isoladas dos territorios, mas os melhores solos

agricolas, o coracao agricola da regiao, e varios nUcleos

populacionais. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Atividades relacionadas cam a exploracao de litio a 1 km dos

perimetros urbanos - é isto que a populacao pode esperar. Nao

bastava o problema da interioridade desta regiao, da perda de

populacao, e de serem territarios social e economicamente

deprimidos. Nao bastava a ausencia de politicas de combate a

interioridade e de desenvolvimento do Interior. Nests regiao, que

ainda assim é a zona do interior do pals mais densamente povoada,

acresce agora a prospecao e pesquisa de litio em larga escala, um

fator repulsivo ao investimento, a atracdo e fixacao da populacao,

e as estrategias de desenvolvimento local e regional. Se atendermos

que, o procedimento concursal e a prospecao e pesquisa de litio

podem decorrer so longo de cinco anos, que a posterior fase de

Avaliagao de Impacte Ambiental nao demora menos de 1 ano, e que

aspetos relacionados corn as condicoes sociais e processuais tambem

vao ter a sus duracdo, deduz-se facilmente o impacte inaceitavel e

absurdo do adiamento de investimentos e de projetos de vida, a que

fica sujeita a regiao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----A legislacao e os normativos que tern sido precipitadamente

produzidos neste sector para forcar a mineracao de litio nao

respondem as necessidades das regioes nem do pals. 0 proprio

governo reconhece-o quando, atraves do Despacho n° 8364/2021, de

16-08-2021, do Secretario de Estado Adjunto e da Energia, criou um

grupo de trabalho para identificacao das acoes a prosseguir corn



vista a preparaedo da Estrategia Nacional dos Recursos Geologicos,

no que respeita aos depositos minerais. Portanto, esta a avanear-se

para uma transformagdo pro funda e irreversivel desta regido

interior, sem haver sequer uma estrategia base de planeamento

nacional nem regional. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Este process° de prospeedo e pesquisa de litio é o inicio de

um caminho sem retorno. E altura de decidir parar imediatamente

antes de se avanear para o abismo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- E tempo de dar voz as populacOes, aos autarcas, aos politicos

e a justiea. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Interior do pais tem o direito de existir e a ter futuro!--

- ---Assembleia Municipal d e V i l a V e l h a de Roddo, 25 d e Fevereiro

de 2022. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Os membros da Assembleia Municipal da Congaed° "Novo Rumo".

- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal salientou que o Primeiro

Ministro do nosso pals, no primeiro dia da intervencao Russa,

disponibilizou-se para acolher todos os refugiados que pretendessem

vir para Portugal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- 2-Eleicao do representante das Juntas de Freguesia para

integrar a Comissao Municipal de Gestao Integrada de Fogos Rurais

(CMGIFR); - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Presidente d a Assembleia Municipal informou q u e n a s e s s a o

extraordindria de 12/11/2021, se tinha elegido um representante das

J u n t a s d e Freguesia p a r a integrar a entdo Comissdo Municipal d e

Defesa da Floresta contra Incendios, mas por imperativo legal, e s t a

Comissdo tinha mudado a sua designacdo e era necessario proceder-se

novamente a e l e i c d o d e u m representante d a s J u n t a s d e Freguesia

para a atual Comissdo. Assim e como a anterior designada, o membro

Benvinda D i a s , Presidente d a J u n t a d e Freguesia d e Perais,
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manifestava interesse em continuar a exercer esta representacao,

propunha aos membros deste Orgdo que se pronunciassem no sentido de

se queriam manter o sentido de voto ou queriam fazer nova eleic-do

para a atual Comissao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Ndo havendo intervene-6es e tendo em conta a revogacdo do
Decreto-Lei n0124/2006, de 28 de junho, que estabelecia as medidas

e ago-es a desenvolver no ambito do Sistema Nacional de Defesa da

Floresta contra Incendios, pelo Decreto-Lei n082/2021, de 13 de

outubro e dando cumprimento ao estipulado na alinea b) do n°3 do

artigo 29° do atual Diploma, a Assembleia Municipal, apos votacao,

deliberou por unanimidade, reconduzir a Sr Benvinda Maria Pires

Dias, Presidente da Junta de Freguesia de Perais, eleita na Sessao

Extraordindria deste Orgao realizada em 12/11/2021 para a anterior

Comissao, para integrar a Comissao Municipal de Gestdo Integrada de

Fogos Rurais do Municipio de Vila Velha de Rada°. - - - - - - - - - - - - - - - - -

----A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---3-Apreciacdo, discussgo e eventual aprovacao das

transferencias de competencias para as autarquias locais no dominio

da acdo social; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Presidente da Assembleia Municipal esclareceu que o que

estava aqui em discussao era a rid° aceitacdo da transferencia de

competencias na area da Acdo Social ate um de janeiro de 2023,

conforme proposto Pelo Executivo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Nao havendo mais intervencoes e apos votacdo, a Assembleia

Municipal, no seguimento da publicacdo do Decreto-Lei n.° 23/2022,

de 14 de fevereiro e da proposta aprovada na reunido da Camara

Municipal, realizada em 18/02/2022, relativa a transferencia de

competencias no dominio da acdo social, deliberou por unanimidade,

nos termos do disposto no artigo 24° do Decreto-Lei n'55/2020, de



12 de agosto, a nao aceitacao das competencias referidas, ate 1 de

janeiro de 2023, atendendo as razoes expressas na deliberacdo

aprovada na minuta n.' 31/2022, que se junta e fica a fazer parte

da presente deliberacdo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Deverd ainda ser comunicada a decisdo de ndo aceitacdo a

Direcdo Geral das Autarquias Locals, nos prazos previstos na Lei

para o efeito. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- A presente deliberacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

---- 4-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da Alteracao

Modificativa aos Documentos Previsionais de 2022; - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por

cumprimentar todos os presentes e deu mais algumas informacoes

sobre este documento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-------Ndo havendo mais intervencoes e apas votacdo, foi presente a

este Orgdo a la Alteracao Modificativa ao Orcamento da Receita, corn

um aumento de 3.440.000,00E (tres milhoes quatrocentos e quarenta

mil euros) e uma diminuicdo no valor de 500.000,00C (quinhentos mil

euros), a la Alteracao Modificativa ao Orcamento da Despesa, corn um

aumento no valor de 2.940.000,00C (dois milhoes novecentos e

quarenta mil euros), a la Alteracao Modificativa ao Plano

Plurianual de Investimentos, no valor de 2.790.000,00E (dois

milhoes setecentos e noventa mil euros), uma reducdo de 168.000,00E

(cento e sessenta e oito mil euros) em 2023 e um aumento nos anos

subsequentes em 1.080.000,00E (um milhdo e oitenta mil euros) e a

la Alteracao Modificativa ao Plano de Atividades Municipais, no

valor de 140.000,00E (cento e quarenta mil euros), nos termos da

informacdo n' 002/2022 da DAF e da minuta n0020/2022, aprovada na

reunido do Executivo realizada em 10/12/2021, que se anexam aos

documentos presentes fiesta sessdo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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----Analisados os documentos, a Assembleia Municipal, deliberou

por maioria, corn 15 (quinze) votos a favor e 3 (tres) abstencoes,

dos membros Luis Manuel Machado Brito Coutinho Dias, Jnlia Cristina

Marchdo Ceia e Jose Carlos Lopes Soares, o seguinte: - - - - - - - - - - - - - -

- ---a)- Em cumprimento da alinea a) do n.° 1 do artigo 25.° do

Anexo I da Lei n.° 75/2013, de 12 de setembro, aprovar a presente

Alteracdo Modificativa aos Documentos Previsionais de 2022, por

incorporacdo de parte do saldo de gerencia, conforme mapas anexos,

elaborada nos termos do Decreto-Lei n.° 192/2015, de 11 de

setembro, da Norma de Contabilidade Publica n.° 26 e do disposto no

art.' 130.° da Lei n.' 75-B/2020, de 31 de dezembro e no ponto

8.3.1.4 do Plano Oficial de Contabilidade das Autarquias Locais

(POCAL), aprovado pelo Decreto-Lei n.° 54-A/99, de 22 de fevereiro,

ainda em vigor por forca da alinea b) do n.° 1 do art.' 17. ' do

Decreto-Lei n.' 192/2015, de 11 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---b)- Nos termos do n.' 2 do art.' 12.° do Decreto-Lei 127/2012,

de 21 de junho n.° 3 do art.° 164.° do CPA e para cumprimento, para

efeitos de aplicacdo da alinea c) do n.' 1 do art.° 6.° da Lei n.°

8/2012, de 21 de fevereiro (LCPA), autorizar a assuncao d e

compromissos plurianuais resultante da reprogramacdo do projeto de

investimento 2018/I/21-Requalificagdo Ambiental do Ribeiro do

Enxarrique, adjudicado em 2021 que conduziu a necessidade da sua

reprogramacdo financeira e ao reforco de dotacdo em 2022, no valor

de 30.000,00C (trinta mil euros), acrescidos de IVA a taxa legal em

vigor. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---5-Informacao do Sr. Presidente da Camara Municipal sobre a

atividade do Municipio nos termos da alinea c) do n.°2 do artigo

25° da Lei 75/2013 de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



---- Sobre este ponto foi entregue a cada membro da Assembleia uma

Informacdo escrita evidenciando no n°1, a situacao financeira,

reportada A data de 17 (dezassete) de fevereiro, nomeadamente, os

valores da receita cobrada de 1.090.923,74E (um milhao, noventa

mil, novecentos e vinte e tres euros e setenta e quatro centimes),

dos pagamentos efetuados de 605.321,51E (seiscentos e cinco mil,

trezentos e vinte e um euros e cinquenta e um centimes) e do saldo

reportado a 17/02/2022 de 4.148.965,87E (quatro milhoes, cento e

quarenta e oito mil, novecentos e sessenta e cinco euros e oitenta

e sete centimes), bem como as faturas por pagar a fornecedores no

valor de 139.255,78E (cento e trinta e nove mil, duzentos e

cinquenta e cinco euros e setenta e oito centimes). - - - - - - - - - - - - - - -

---- No n°2, as principals atividades desenvolvidas pela autarquia

nos setores da Educacao, Cultura, Desporto e Tempos Livres, Aga°

Social, do Desenvolvimento e Turismo, no Apoio ao Desenvolvimento e

Protecdo Civil, no da Habitacdo e Urbanismo, Obras e Projetos

Municipais, bem como a informacao sobre os recursos hierarquicos e

processos judiciais pendentes.

---- 0 membro Jose Carlos Soares, em relacdo ao quadro referente

aos contratos celebrados ao abrigo do parecer generic° favoravel da

Assembleia Municipal, referiu que nos mesmos vinha referido o valor

das Bolsas de Estudo atribuidas aos varies estudantes, corn valores

diferenciados e vinha tambem referido a atribuicao de um valor de

uma bolsa de estudos ao Instituto de Politecnico de Castelo Branco,

questionando o porque dessa atribuicao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que a

atribuicao das Bolsas de Estudo tinha um Regulamento pr6prio e  a s

atribuidas a estudantes que frequentavam outros estabelecimentos de

ensino, que nao o IPCB, tinham como referencia o rendimento do
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agregado familiar. As ref erentes a estudantes a frequentar o IPCB

tinham um criterio proprio. A indicacao referida nesse quadro nao

era referente as bolsas atribuidas mas sim dos pagamentos feitos,

que, em relacao ao valor atribuido ao Politecnico, prendia-se corn o

facto de que o mesmo era pago diretamente a este Instituto e nao

aos estudantes que frequentavam este estabelecimento de ensino.---

----0 membro Jose Carlos Soares disse que nao era facilmente

percetivel na andlise do quadro essa informacao, ao que o Senhor

Presidente da Camara Municipal que no futuro ter-se-ia atencao na

elaboracdo do mesmo para que a informacao fosse mais precisa. - - - - -

----0 membro Ricardo Morgado sublinhou e congratulou-se com o

funcionamento e atividade do centro de convivio de Sarnadas de

Radao em articulacao corn a Junta de Freguesia desta localidade,

tendo parabenizado esta por esse trabalho, dizendo que esta fora

uma aposta ganha. Em seguida solicitou um ponto de situacdo

relativamente ao combate a vespa asiatica. Ref eriu-se em seguida ao

programa "Aldeia Segura, Pessoas Seguras" e na importancia que este

tinha para apoiar as pessoas do nosso concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por se referir

ao Centro de Convivio de Sarnadas de Rada°, realcando a colaboracdo

da Junta de Freguesia desta localidade na implementacdo e

acompanhamento do projeto. Mais disse que esta solucao veio ao

encontro de um problema que fora colocado e daquilo que eram as

necessidades das pessoas e era reconfortante ver a satisfacao e o

grande rimero de pessoas que o frequentavam, salientando tambem o

excelente trabalho das duas colaboradoras que lá trabalhavam e que

tambem contribulam para o cumprimento deste objetivo. - - - - - - - - - - - - -

----Em relacdo ao problema da vespa asiatica, disse que esta era

uma questdo preocupante e que se tern vindo a alastrar a todo o



territario nacional corn um aumento enorme de ano para ano. Devido a

especificidade e a um conjunto de requisitos estava-se a

equacionar, em conjunto corn a CIMBB, a articulacao corn

os Municipios que faziam parte desta Comunidade, uma resposta no

combate a esta praga corn a criacao de uma equipa corn funciondrios

que iriam fazer a identificacdo e eliminacao dos respetivos ninhos.

---- No que dizia respeito ao programa "Aldeia Segura, Pessoas

Seguras", disse que estava numa fase de implementacao do mesmo, em

colaboracdo corn os presidentes das Juntas de Freguesia, na

articulacao corn as pessoas das localidades e corn as entidades

envolvidas, prevendo-se que esteja a funcionar antes do inicio da

epoca dos fogos.--

---- 0 membro Luis Coutinho lembrou que existia tambem um problema

identico corn a processiondria do pinheiro, devido aos problemas de

saude para pessoas e animals que entram em contacto corn

estes insetos, informando que no seu caso particular, ha ja dois

anos que pagava a uma empresa para queimar os ninhos. Assim,

questionava se poderia tambem ser equacionado uma intervened()

concertada para a destruicao destes ninhos a volta

das areas urbanas. Em seguida recordou que aquando do encerramento

do Centro de Dia de Sarnadas de Radao, a bancada da Congaed° "Novo

Rumo" propusera a aquisicdo desse imovel. Ndo obstante o exit° da

Centro de Convivio de Sarnadas de Rada° e como o Municipio iria

agora adquirir esse edificio, questionava se rid() teria

sido preferivel nessa data ter feito essa aquisicao. - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por responder

a primeira questa°, dizendo que este era tambem um problema mas a

atuacdo neste ambito era da jurisdicao do ICNF e que por parte da

Autarquia apenas podia alertar esta entidade para as situacoes mais
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complicadas e era o que tern vindo a ser feito. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Em relacao ao Centro de Dia de Sarnadas de Raddo, respondeu

que so se poderia comprar algo se houvesse um vendedor para o

fazer, o que nessa data, par parte da Santa Casa da Misericordia,

essa questdo ride foi colocada, tendo a Camara Municipal resolvido

assim o problema. Entretanto esta instituicao entendeu agora que

estava disponivel para proceder a venda desse imovel e como

o Municipio entendeu que era um espaco interessante para

implementacae de um projeto que daria uma nova dinamica aquele

espaco e assim contribuir ride so para o desenvolvimento daquela

freguesia mas tambem do concelho, decidiu proceder a essa

aquisicao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----A questdo formulada pelo membro Luis Coutinho de qual seria

a area desse projeto, o Senhor Presidente da Camara Municipal

respondeu que havia varias ideias, mas a que neste momenta aquela

que estava mais avancada seria a criacdo de um espaco de

"coworking". - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Luis Coutinho acrescentou que, em relacdo a

processiondria, na area urbana das povoacoes, considerada espacos

pdblicos, a protecao civil municipal poderia agir, podendo ser

atraves do ICNF ou ride, mas o que era importante era que estas

ago-es fossem coordenadas pelo Municipio e que fossem abrangentes a

todas as localidades do concelho, salientando que este problema

existia e que seria born que se interviesse desde já para minimizar

o mesmo.

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que as

services camardries estavam atentos e acompanhavam este problema e

sempre que havia a identificacao de um foco, isso era reportado ao

ICNF, mas o combate ao mesmo era da competencia dessa entidade. ---



---- 0 membro Luis Coutinho disse que as particulares tambem

detetavam e tentavam combater, mas na sua opinido, isso nao deveria

recair sabre pessoas individuais. Este trabalho poderia ser

concentrado num grupo porque ate poderia ser mais facil encontrar

uma empresa que prestasse esse servico anualmente em concertacdo

corn as servicos da Camara Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 6-Outros assuntos de interesse para o Municipio; - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal deu nota da

preocupacao naquilo que eram as perspetivas de investimento que

estavam delineadas para este ano e da capacidade das empresas em

darem resposta, dando coma exemplo a obra de requalificacdo do

Largo do Barreiro, em Vale de Pousadas, que já deveria estar numa

fase mais adiantada, mas so uma empresa é que se mostrou

interessada em concorrer e depois acabou par

proposta. Assim, ir-se-ia analisar o caderno

é que se poderia tornar esta obra mais

novamente a concurso. Mais disse que isto

nao apresentar nenhuma

de encargos e ver coma

atrativa para lancar

era uma realidade que

vinha a crescer e já em obras anteriores houvera alguma dificuldade

em lancar as concursos. Nas empreitadas que estavam a decorrer,

notava-se que as empresas estavam corn dificuldades na execucao das

mesmas, devido a varios fatores, nomeadamente a falta de mao de

obra, dificuldade no aprovisionamento de materiais e subida dos

precos.

---- 0 membro Humberto Mendes questionou porque é que nao se iria

realizar a Feira de Carnaval que normalmente era feita nesta

altura. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- - - -  0 S e n h o r Presidente d a C a m a r a Municipal respondeu q u e e s t a s

decisoes tinham que s e r t o m a d a s corn alguma antecedencia e a q u a n d o

da tomada dessa decisao estava-se numa fase aguda da pandemia e nao
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sabia-se qual seria a sua evolucao, dai o Executivo considerar mais

prudente a rid° realizacdo desta Feira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

membro Jose Carlos Soares declarou que prescindia da senha

de presenca nesta sessao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Periodo de intervencao do publico nos termos do artigo 21°

do Regimento; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Nao havendo intervene-6es neste ponto, o Presidente da

Assembleia Municipal deu por terminada a presente sessao, as vinte

e uma horas e trinta minutos e dela se lavrou a presente ata, que

depois de lida e julgada conforme, vai ser assinada pelos membros

da mesa.
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